
第１５回公正取引委員会契約監視委員会議事概要 

 

１ 日時 平成２５年２月１５日（金）１４：００～１５：００ 

２ 場所 中央合同庁舎第６号館Ｂ棟１８階 公正取引委員会 官房第１４会議室 

３ 出席者 

 （委員）小西委員長，田中委員，田辺委員 

４ 議事概要 

（１）開会 

（２）調達案件の審議 

 平成２４年４月１日から平成２４年８月３１日までの間に締結した契約のう

ち，各委員が抽出した調達案件について審議が行われた。審議の概要は別紙のと

おり。 

（３）閉会 



 

意見・質問 説明・回答 

○霞が関ＷＡＮ側ファイアウォール装置の借入 

・ 本件は，１者応札であるが，納入可能業者

が複数存在するのではないか。仕様書等の資

料を取りに来た業者は何社いたのか。 

・ 複数の業者が仕様書等を取りに来たが，最

終的に入札参加業者は１者であった。 

今後，１者応札が発生した場合には，仕様

書等を取りに来たものの，入札に参加しなか

った業者から，その理由等を聴取し，より多

くの方が入札に参加できるよう努めていく。

○迷惑メール対策サービス一式 

・ 本件の契約業者は，「霞が関ＷＡＮ側ファイ

アウォール装置の借入」の契約業者と同じで

あるが，２つの業務に関連性はないのか。こ

れらは一括して調達することはできないの

か。 

・ 本件は，「霞が関ＷＡＮ側ファイアウォール

装置の借入」との業務の関連性はない。 

 

○審査局用パーソナルコンピュータ及びプリンタの調達 

・ 入札に参加する業者は，何か必要な資格が

あるのか。 

・ 国等の機関は，物品等を購入するとき，あ

らかじめ契約を希望する方に入札に参加する

ための資格登録をしていただいている。当委

員会の場合，内閣府競争参加資格（全省庁統

一資格）を有することを入札参加要件の１つ

としている。 

当該参加資格は，事業規模等により，Ａ，

Ｂ，Ｃ等とランク分けされており，各案件は

その調達に適したランクの業者間で競争して

いる。また，ランク分けすることにより，中

小企業の入札参加機会を確保することができ

ている。 

○平成２４年度定期下請事業者調達票等の印刷及び封入作業等 

・ 下請事業者を対象にした書面調査を毎年実

施しているのであれば，本件のような調達は，

複数年度契約を行うなどして，調達費用を削

減することはできないか。 

・ 当該書面調査は，毎年，調査票の内容，送

付先等が異なる。このため，複数年度契約を

行うことができない。 

○下請法映像資料の制作に係る委託業務 

・ 本件は，企画競争案件であるが，どのよう

な観点から契約業者を選定したのか。 

・ まず，企画書により，構成，分かりやすさ

等の観点から一次選考を行った。その後，各

業者の方にプレゼンテーションを行っていた

だき，構成，見やすさ，分かりやすさ，費用

 



と内容が見合うものかということなどに着目

し，最終的に契約業者を選定した。 

・ 審査基準のうち，特に重視した項目はある

のか。 

・ 本件は，普及啓発を主目的としているため，

構成，見やすさ，分かりやすさという項目を

重視した。 

○公正取引委員会ホームページユニバーサルデザイン対応業務 

・ 本件も，企画競争案件であるが，審査会の

構成，審査基準を教えてほしい。 

・ 審査会のメンバーは，発注窓口である官房

総務課広報係，情報システムの整備・管理を

行う情報システム室，実際にホームページに

掲載する情報を提供する各部局の中から合計

１２名の職員を抽出した。 

また，企画の選定に当たっては，当該審査

会において，各業者のプレゼンテーションを

受け，ホームページの分かりやすさ，システ

ムの使いやすさ，調達費用などを含めて評価

した。 
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